
ВЕРХОВЬЕ
На очередном совещании  в райад�

министрации обсуждены итоги реализа�
ции в 2005 году строительной програм�
мы "Славянские корни".

По словам директора Верховского
представительства ОАО АПК "Орлов�
ская Нива" Г.Н. Вепринцевой, с начала
действия программы (с 1999 года) в
районе построили свои дома 372 семьи.
В строительство вложено 14,5 миллиона
рублей.

В этом году введено в строй 10 новых
домов, 16 домов реконструированы,
возведены пристройки к шести домам. 

Программа "Славянские корни" реа�
лизуется на территории всех сельских
администраций, разрешено также стро�
ить дома на территории районного цен�
тра.

Возведение домов осуществляется
за счёт выданных ссуд и возвратных
средств. В этом году при плане 850 ты�
сяч рублей ссудозаёмщиками возвра�
щено 976 тысяч рублей. 

На 2006 год составлен список из 15
граждан, изъявивших желание участво�
вать в строительной программе. 

Г.Н. Вепринцева подчеркнула, что хо�
рошей тенденцией этого года стал за�
благовременный подвоз строительных
материалов для строительства  жилья в
будущем году.

ДОЛГОЕ
В рамках проводимого в районе ме�

сячника по противодействию распро�
странению наркотиков и СПИДа сфор�
мированы две рабочие группы. Они объ�
езжают все населённые пункты, где про�
водят профилактические беседы с
гражданами о проблемах наркомании и
СПИДа. Особое внимание уделяется
просветительским беседам с молодё�
жью. 

Члены рабочих групп — представите�
ли администрации района, медики, со�
трудники районного отдела внутренних
дел — уже побывали в 12 сёлах и дерев�
нях.

10 декабря в районном Доме культу�
ры запланировано проведение митинга
против распространения наркотиков.
Участниками акции станут представите�
ли десяти организаций и учреждений —
РОВД, районного совета ветеранов,
Центральной районной больницы и дру�
гие.

По официальной статистике в районе
числится только один совершеннолет�
ний наркоман. Наличие несовершенно�
летних граждан, употребляющих нарко�
тики, не зарегистрировано.

ЗАЛЕГОЩЬ
1125 льготникам района в соответ�

ствии с реализацией Федерального за�
кона № 122 "О монетизации льгот" из
бюджета всех уровней оплачен уголь на
сумму 2,204 миллиона рублей. Об этом
речь шла на очередном совещании в ад�
министрации района.

Льготами на коммунальные услуги
пользуются 6730 человек, 4158 из кото�
рых получали пакет социальных услуг.

2260 гражданам выплачиваются раз�
личные компенсации за проживание и
работу в зоне с особым социально�эко�
номическим статусом вследствие ава�
рии на Чернобыльской АЭС.

КОЛПНА
В районном Доме культуры состоялся

день абитуриента, на котором присут�
ствовали 90 учащихся 11 классов школ
района, решивших получать высшее об�
разование в Орловском государствен�
ном аграрном университете (ОрёлГАУ). 

Представители университета расска�
зали о правилах приёма в вуз, сроках
обучения, факультетах. 

КРОМЫ
В рамках месячника по противодей�

ствию распространению наркотиков и
СПИДа в декабре в районе организован
ряд мероприятий.

Так, с 6 по 20 декабря проводится
районный турнир по шахматам, 24 дека�
бря состоятся районные соревнования
по армреслингу. 

В конце декабря на центральном ста�
дионе Кром состоится открытие после
капитального ремонта стрелкового ти�
ра. Он реконструирован на средства
районного бюджета и частных спонсо�
ров. В помещении полностью заменены
электропроводка, пулеулавливатели. В
ближайшее время дополнительно будут
установлены брёвна для предотвраще�
ния рикошета пуль. После этого упраж�
няться в стрельбе можно будет не толь�
ко из пневматических, но и из малока�
либерных винтовок. 

ЛИВНЫ
Сегодня стартуют районные соревно�

вания по волейболу памяти воинов�ин�
тернационалистов Владимира Мильши�
на и Юрия Ивлева, погибших в годы
войны в Афганистане. Организаторы
турнира — ливенский клуб воинов�ин�
тернационалистов и отдел по делам мо�
лодёжи и физической культуре админи�
страции района. 

Место проведения турнира — Успен�
ская школа, где учились Владимир и
Юрий. Дата окончания соревнований —
18 декабря. В этот день Мильшину ис�
полнилось бы 42 года.

В турнире примут участие 11 команд.
Сегодня встретятся команды "Динамо"
и Ливенского филиала ОрёлГТУ. На от�
крытии соревнований будет присутство�
вать мать Владимира — Евгения Тихо�
новна. 

Кроме того, клубом и райадминист�
рацией в декабре запланировано прове�
дение спортивных соревнований среди
учащихся общеобразовательных учеб�
ных заведений в школе № 5 Ливен. 10
февраля 2006 года в спортзале Ливен�
ского филиала ОрёлГТУ пройдут круп�
ные спортивные состязания, приурочен�
ные к 17�й годовщине вывода советских
войск из Афганистана.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Первая учительница… Для
большинства выпускников это
словосочетание ассоциируется с
первым походом в школу, первы�
ми оценками, радостями первых
пятерок… Вот почему первая учи�
тельница навсегда остается в на�
ших сердцах. Вот почему в юбилей
ей хочется сказать особые, теплые
слова — слова благодарности и
признательности.

У нашего первого учителя — Ве�
ры Николаевны Соколовой — се�
годня юбилей!

Всю свою жизнь она отдала
обучению детей в школе № 49 
г. Орла. Всегда спокойная, добро�
желательная, она выслушает вас,
даст добрый совет. Находясь ря�
дом с ней, чувствуешь ее внутрен�

нюю силу, способную повести за
собой не только детей, но и взрос�
лых. С таким педагогом наши ро�
дители были спокойны. Мы, учени�
ки, любили ее, доверяли ей, ува�
жали ее за строгость и справедли�
вость. Она учила нас быть уверен�
ными в себе, организованными,
дисциплинированными, способ�
ными проявить сострадание к чу�
жим и близким людям, нести от�
ветственность за свои поступки.
Хочется, чтобы поколение моло�
дых учителей равнялось на таких
педагогов, как В.Н. Соколова.
Низкий Вам поклон, Вера Никола�
евна, за Ваш нелегкий труд, за Ва�
ше терпение. 

Благодарные 

ученики�выпускники.

Учительница первая моя

В нашей семье случилось не�
счастье: деревянный дом в пер.
Шахматном, где мы жили, сгорел
за несколько минут. Пожар вспых�
нул около 11 вечера. Я была на ра�
боте, а мои 77�летняя мать и дочь�
школьница успели только добе�
жать до соседнего дома и вызвать
пожарных. Из имущества и одеж�
ды спасти ничего не удалось.
Трудно передать, что испытывает
человек, в одночасье оставшийся
без крыши над головой. Пожар
произошел зимой, что усугубило
наше положение. К разным людям

я обращалась, но реальную по�
мощь по восстановлению сгорев�
шего жилья смог оказать только
наш депутат Л.С. Музалевский.
Благодаря его отзывчивости и
энергии эту зиму наша семья
встречает в полностью восстанов�
ленном доме. Даже отопление уже
подключено.

Желаем Леониду Семеновичу
крепкого здоровья и успехов в его
трудовой и депутатской деятель�
ности.

Семья Ветровых.

г. Орел.

Когда пришла беда…

Вопрос об исчезнувших пере�
дачах волнует многих наших чита�
телей. Дело в том, что  "Радонеж"
— это радиостанция православ�
ного направления, вещание кото�
рой шло с восьми до одиннадца�
ти часов вечера.  "Народное ра�
дио" (вещание с семи утра до се�
ми вечера) было рассчитано
больше на людей зрелого воз�
раста. Обе передачи пользова�
лись популярностью среди слу�
шателей.

За разъяснениями ситуации
мы обратились к главному ин�

женеру Орловского областно�

го радиотелевизионного пере�

дающего центра Юрию Ивано�

вичу Лозовому:

— Эти радиостанции работали
на одной и той же частоте. В тече�
ние полугода вещание было экс�

периментальным, разрешенным
без наличия лицензии. Но для
продолжения трансляции требу�
ется лицензия, поэтому сейчас
идет процесс оформления доку�
ментов на вещание в Орле.

Договор у нас уже оформлен.
Как только будет лицензия, мы
моментально начнем вещание.
Для этого все готово.

Только вряд ли долгожданное
событие, как сказал главный ин�
женер, произойдет в нынешнем
году. Кто занимался оформлени�
ем таких документов, знает,
сколько уходит времени на сбор
подписей и выстаивание в очере�
дях в разных конторах. Но вот в
новом году полюбившиеся ра�
диопередачи, скорее всего,  по�
явятся в эфире.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ЧИТАТЕЛЬ СПРАШИВАЕТ 

Почему молчит  любимое радио?
"Уважаемая редакция! Начиная с весны, я слушала интерес�

ные радиостанции "Народное радио" и "Радонеж". И вдруг … они
бесследно исчезли. Никто вразумительно не объяснил, почему
это произошло и надолго ли мы лишились полюбившихся пере�
дач? Может быть, вы проясните ситуацию?"

Галина САВИНА.

г. Орел, ул. Приборостроительная.

??
Единый стандарт об�

служивания налогоплате�
льщиков и регламент ор�
ганизации работы с ними
был разработан феде�
ральной налоговой служ�
бой и утвержден  в сентя�
бре этого года. Основная
цель документов, как было
сказано на брифинге, —
совершенствование рабо�
ты налоговых органов на
местах.  

Это поможет избавить�
ся от очередей и волоки�
ты, с которыми подчас
сталкиваются налогопла�
тельщики. Ведь в послед�
нее время в налоговые ин�
спекции обращаются не
только предприниматели,
которые отчитываются о
своих доходах и подают
соответствующие доку�
менты, но и граждане по
самым различным вопро�
сам (например, за справ�
ками о доходах и т.д.).

В стандарте объедине�
на информация о сроках
проведения различных
процедур, связанных с на�
логовым администриро�

ванием. К примеру, в
стандарте устанавливает�
ся, что регистрация юри�
дических лиц и индивиду�
альных предпринимате�
лей должна производить�
ся в срок не более пяти
рабочих дней со дня пре�
доставления документов.
Как и постановка на учет
организаций и индивиду�
альных предпринимате�
лей, частных нотариусов,
адвокатов. Налоговая и
бухгалтерская отчетность
должна быть принята в
день ее предоставления.
А рассмотреть письмен�
ные заявления  налого�
плательщиков и докумен�
ты, подтверждающие пра�
во на получение налого�
вых вычетов работодате�
ля, налоговые инспекции
обязаны в течение 30 ка�
лендарных дней со дня
подачи заявления.

В стандарте система�
тизированы документы,
которые налоговый орган
обязан выдавать налого�
плательщику в конкретной
ситуации. Всего в стан�

дарте определено 78 ус�
луг, и все они бесплатные.

Стандарт также регла�
ментирует предельное
время ожидания в очере�
ди при предоставлении
услуги налоговым орга�
ном налогоплательщику
— не более 30 минут, а при
"пиковых" нагрузках — не
более часа. По сути, еди�
ный стандарт — это свод�
ная памятка для налого�
вых органов по соблюде�
нию временных границ
проведения всех сущест�
вующих налоговых проце�
дур. 

Единый стандарт, как
отмечалось на брифинге,
максимально обобщает
комплекс государствен�
ных услуг, которые налого�
вые органы обязаны ока�
зывать налогоплательщи�
ку в соответствии со свои�
ми полномочиями. Любой
налогоплательщик может
ознакомиться с докумен�
тами, они размещены на
информационных стен�
дах, на сайтах УФНС Рос�
сии. Предполагается
жесткий контроль за ис�
полнением единого стан�
дарта инспекциями. 

Интересен и регламент
работы с налогоплатель�
щиками. В нем макси�
мально упорядочены во�
просы приема клиентов,

оснащения залов и других
помещений по приему на�
логоплательщиков, орга�
низации информационной
работы. Например, ин�
формирование по пись�
менному запросу налого�
плательщика должно про�
изводиться не позднее 30
дней со дня регистрации
запроса.

Новые формы взаимо�
действия с клиентами
предполагают в первую
очередь развитие элек�
тронного документообо�
рота между налоговым
органом и налогоплатель�
щиком. Это  касается вне�
дрения электронных сер�
веров и электронного дек�
ларирования; предпола�
гаются внедрение техно�
логий предоставления на�
логовых деклараций и на�
логовой отчетности в
электронном виде и по�
степенный отказ от ис�
пользования бумажных
носителей.  Отправка на�
логовой отчетности будет
осуществляться непо�
средственно  с рабочего
места, что позволит со�
кратить очереди в налого�
вых инспекциях. Сейчас
580 юридических лиц  уже
предоставляют налоговую
отчетность в электронном
виде. Готовится законо�
проект, по которому с 

1 января 2006 года пред�
приятие�налогоплатель�
щик, среднесписочная
численность которого на
день предоставления от�
четности — более 100 че�
ловек, предоставляет до�
кументы в налоговые ор�
ганы  только в электрон�
ном виде. 

На пресс�конференции
также прозвучала инфор�
мация о том, что  с июля
этого года вступил в силу
новый федеральный закон
о порядке ликвидации
юридических лиц. Так, ес�
ли более 12 месяцев нет
движения на счетах юри�
дического лица, оно не
предоставляет информа�
ции, то юридическое лицо
может быть исключено из
реестра.  Заинтересован�
ные лица могут предъ�
явить при необходимости
претензии юридическому
лицу. Если претензий за
это время не поступает, то
оно ликвидируется. Это
дает возможность изба�
виться от так называемых
"мертвых душ".  

В заключение брифин�
га его ведущие подчерк�
нули, что взаимоотноше�
ния участников налогово�
го процесса должны отли�
чать взаимное доверие и
уважение.

Юлия РЮТИНА.

НАЛОГИ

Единый стандарт — 
шаг к взаимопониманию
В УФНС России по Орловской области состоялся
брифинг по теме "Единый стандарт
обслуживания налогоплательщиков — шаг 
к взаимопониманию и взаимоуважению". В нем
приняли участие начальник отдела работы 
с налогоплательщиками В. М. Дворниченко 
и начальник отдела регистрации и учета
плательщиков С.В. Крючков.

В районах области завершает�
ся подготовка к работе в новых ус�
ловиях. Знаменский район не ис�
ключение. Сегодня здесь  утверж�
дены все необходимые докумен�
ты как на уровне района, так и в
сельских поселениях. Основные
из них: положения о бюджетном
процессе, о ставках по земельно�
му налогу, налогу на имущество
физических лиц, налогу по само�
обложению. В сельских поселени�
ях приняты положения о благоуст�
ройстве населенных пунктов, об
управлении муниципальным иму�
ществом. В каждом муниципаль�
ном образовании принят бюджет.
Определены предполагаемые до�
ходы, а также уровень дотаций из
областного и районного бюдже�
тов. 

Доходная часть бюджета сель�
ских администраций складывает�
ся из четырех налогов: налог на
землю, на имущество физических

лиц, налог самообложения, подо�
ходный налог. Налог самообложе�
ния устанавливается на сходе
граждан и выплачивается раз в
год. В Знаменском районе он ус�
тановлен в размере 50 рублей с
человека. Средства, полученные
от жителей муниципального обра�
зования, используются по их 
усмотрению: благоустраивается
территория, строятся колодцы,
дороги, плотины и т.д.

К примеру, Знаменское сель�
ское поселение, в котором прожи�
вает половина жителей района, 57
процентов расходной части бюд�
жета компенсирует из собствен�
ных доходов. Остальные 43 про�
цента — дотации из областного и
районного бюджетов. А вот в
Красниковской сельской админи�
страции дотации составят 90 про�
центов. 

Одно из основных нововведе�
ний ФЗ №131 — перераспределе�

ние полномочий между муници�
пальными образованиями перво�
го и второго уровня. В Знамен�
ском районе за сельскими посе�
лениями остались формирова�
ние, утверждение и контроль за
исполнением бюджета, установ�
ление местных налогов, владение
и пользование имуществом, обес�
печение первичных мер пожарной
безопасности, обеспечение насе�
ления товарами первой необходи�
мости и т.д. 

27 полномочий, которые ранее
были закреплены за сельскими
поселениями, переданы на уро�
вень района.  Муниципальные об�
разования первого уровня не мо�
гут самостоятельно содержать и
обслуживать муниципальный жи�
лой фонд, поэтому решением
коммунальных проблем населе�
ния будет заниматься районная
организация ООО "Коммунсер�
вис". Уже заключены все необхо�
димые соглашения. Также район�
ному бюджету переданы полно�
мочия по градостроительству и
архитектуре, так как администра�
ции сельских поселений не имеют
возможности контролировать
данное направление работы. 

В прошлом году было подписа�
но распоряжение главы районной

администрации о передаче уч�
реждений культуры в ведение
сельских поселений. Например,
сельские библиотеки станут фи�
лиалами Знаменской межпосе�
ленческой центральной библио�
теки. В районном центре будут ра�
ботать наиболее подготовленные,
квалифицированные сотрудники,
которые окажут селянам помощь
в подготовке и проведении раз�
личных мероприятий, в организа�
ции библиотечного обслужива�
ния. 

Расходы на культуру в Знамен�
ском сельском поселении в буду�
щем году составят более 750 ты�
сяч рублей. Эти деньги пойдут на
зарплату работникам и оплату
коммунальных затрат по содержа�
нию объектов культуры. А вот при�
обрести музыкальную аппаратуру,
провести текущий ремонт помо�
жет районная администрация. 

Главная задача, стоящая сегод�
ня перед районными властями, —
урегулировать имущественные
отношения. 316 земельных участ�
ков и объектов недвижимости на
территории района должны быть
переданы из муниципальной соб�
ственности в собственность сель�
ских поселений. Для этого необ�
ходимо подготовить техническую
документацию, пройти процедуру
регистрации. На сегодня переда�
но 106 объектов, 46 из них уже по�
лучили свидетельство на право
собственности. 

— К новому году наш район бу�
дет готов к работе по положениям
Федерального закона "Об общих
принципах организации местного
самоуправления в РФ", — заверил
нас первый заместитель главы ад�
министрации Знаменского райо�
на А.А. Басов.  

Сергей ГОГОТОВ.

УЧИМСЯ УПРАВЛЯТЬ

Библиотеки — селу, 
«коммуналку» — району  
Орловская область — один из регионов России, который
менее чем через месяц начнет работу по Федеральному
закону "Об общих принципах организации местного
самоуправления в РФ". Добровольная отсрочка,
предоставленная Госдумой субъектам Федерации, 
на Орловщине не пригодилась. Областной закон о местном
самоуправлении, которому уже десять лет, создал основу 
для безотлагательного введения ФЗ №131.

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

Рядом с выставками традицион�
ных участников ярмарки — "Орлов�
ской Нивы", "Союза Орловщины",
Ассоциации крестьянских (фер�
мерских) хозяйств области — вы�
деляются перспективные новички.

Накануне открытия мы взяли
блицинтервью у некоторых участ�
ников ярмарки.

Коммерческий директор ком�
пании "Агрофест�Орел" В.А. ГА�
ПИЕНКО.

— Валерий Александрович, по�
чему вы так настойчиво требовали
у организаторов более видное мес�
то под солнцем для своей экспози�
ции?

— Компания наша новая, а пла�
ны намечаются большие — строи�
тельство заводов, обработка 150—
200 тысяч гектаров земли. Поэтому
мы хотим, чтобы нас видели и зна�
ли. Первая ласточка нашей работы
— Орловская хлебная база № 36.
На ярмарке представляем муко�
мольное производство.

— Какой результат от участия в
ярмарке посчитаете достойным?

— Если удастся заключить дого�
воров на реализацию муки не ме�
нее чем на тысячу тонн в месяц.

— Ни пуха ни пера!
Директор мясокомбината

ОАО "Ливенское мясо" И.А. МО�
РОЗОВ.

— Недавно на  встрече губерна�
тора с руководителями промыш�
ленных предприятий г. Ливны про�
звучало, что  по итогам десяти ме�

сяцев перерабатывающие пред�
приятия этого города, кроме кон�
дитерской фабрики, поработали
хуже, чем за тот же период прошло�
го года.  Критика относилась и к ва�
шей фирме. С чем  ОАО "Ливенское
мясо" идет на оптовую внутриобла�
стную ярмарку? И какие меры при�
нимаются, чтобы увеличить объ�
емы реализации вашей продукции
на внутреннем рынке?

— Участвовать в ярмарке обяза�
тельно будем, — сказал по телефо�
ну Игорь Алексеевич. — Мы  расши�

ряем ассортимент своей продук�
ции, намерены пересмотреть цено�
вую политику, меняем специфику
отгрузки продукции для торговых
предприятий. Если раньше, напри�
мер, мы отправляли колбасы в
ящиках, то теперь — в гофротаре,
что ускоряет отгрузку. С компанией
"Паллада торг" мы уже начали ра�
ботать по такой системе. А всего
мы сотрудничаем приблизительно
со 150 магазинами Орла — как с
крупными торговыми сетями, так и
с мелкими предпринимателями.

Надеемся, что принятые меры ска�
жутся на росте объемов производ�
ства и реализации нашей продук�
ции.

Глава компании ЗАО "Палла�
да торг" С.В. ПЕТРАКОВ.

— На прошлых оптовых ярмар�
ках звучало, что местные товаро�
производители относились порой
к торговле свысока, ожидая, что
сами торговые предприятия будут
выстраиваться в очередь за их про�
дукцией. Что изменилось в послед�
нее время в отношениях между ва�

шей фирмой и местными предпри�
ятиями переработки?

— Пожалуй, отношение произ�
водителей к сотрудничеству с тор�
говлей изменилось в лучшую сто�
рону. Это можно сказать о многих
предприятиях переработки нашей
области. Местные товаропроизво�
дители стали отчетливее осмыс�
лять себя как рыночные единицы.
Все чаще предлагают интересные
маркетинговые решения. Но проб�
лема, о которой вы сказали,  оста�
ется. Некоторые производители
так и не сумели адаптироваться к
новым требованиям рынка, не за�
ботятся о грамотном маркетинге.
По�прежнему ждут, когда к ним при�
едут представители торговых фирм
и возьмут все, что они предложат.

Оптовые ярмарки по заключе�
нию договоров на поставку продук�

ции на региональный потребитель�
ский рынок — дело хорошее. Спа�
сибо областной администрации,
что они проводятся. Это позволяет
нам  увидеть сразу всех производи�
телей, с которыми мы работаем.
Посмотреть их новую, перспектив�
ную  продукцию. Поговорить с ними
откровенно обо всех проблемах и
найти  какие�то новые совместные
решения, помогающие продвигать
качественную орловскую продук�
цию на потребительском рынке об�
ласти.  Наша контрактная кампания
по заключению договоров с мест�
ными товаропроизводителями о
поставках их товаров в новом году
практически подошла к концу. Яр�
марку ждали, чтобы завершить эту
кампанию.

Е. ЛОКТИОНОВ.
Л. ОРЛОВА.

Нам — горожанам — осенние
торговые ярмарки просто необхо�
димы. И очень хорошо, что они ус�
траиваются не только по  праздни�
кам, но и каждую субботу. Пусть
небольшие, без размаха, а как нас
выручают.

Спасибо за это губернатору об�
ласти Егору Семеновичу Строеву
и  начальнику городского управле�
ния торговли и потребительского

рынка Александру Максимовичу
Лазареву. Александра Максимо�
вича  мы знаем давно, без его уча�
стия не обходится ни одна ярмар�
ка. Он энергичен, доброжелателен
к людям и своим энтузиазмом за�
ражает других.

От имени многих людей,

живущих в Заводском районе,

Валентина АНТОНОВА.

Не только по праздникам

Все краски ярмарки
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В ОРЛЕ
183 КИЛОМЕТРА 

ЧИСТЫХ ДОРОГ  
Представители 3160 трудовых кол�

лективов и всех учебных заведений
Орла приняли в этом году участие в
проведении "Дней защиты от экологи�
ческой опасности". 

По информации начальника отдела
природных ресурсов горадминистра�
ции И.С. Офицерова, выступившего на
очередном рабочем совещании в мэ�
рии, в настоящее время в Орле прове�
дены ремонт и очистка дорог на протя�
жении более 183 километров, очищены
от мусора улицы и дворы на площади
3160 квадратных метров.

Весной 2006 года в рамках област�
ной программы "Оздоровление малых
рек" будут продолжены работы по
очистке и углублению дна русла Орли�
ка. Это позволит улучшить экологичес�
кое состояние реки, увеличить про�
пускную способность русла, снизить
угрозу затопления от прохождения па�
водков. 

НЕТ — НАРКОТИКАМ 

И АЛКОГОЛЮ!
С 1 по 15 декабря по инициативе го�

родского управления образования в
Орле проводится конкурс плакатов,
посвящённый профилактике наркома�
нии и алкоголизма.

Свои работы могут представить уча�
щиеся городских школ. Жюри отберёт
лучшие плакаты и совместно с анти�
наркотической комиссией рассмотрит
возможность их полиграфического ис�
полнения. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ПРАЗДНИЧНОЕ ОФОРМЛЕНИЕ

РАЙОНА
Две большие ели на площади Мира, 3

и улице Московской (у магазина "Экс�
пресс") будут установлены к Новому
году. Планируется празднично укра�
сить живые ели на территориях, приле�
гающих к зданию Орловско�Курского
отделения МЖД, орловским предпри�
ятиям "Орёлтекмаш", "Стекломаш",
"Завод имени Медведева" и "Орёлме�
бель".    

Празднично подсвечено будет зда�
ние администрации района.

Отделом экономики и прогнозиро�
вания проводится смотр�конкурс сре�
ди предприятий торговли, обществен�
ного питания и бытового обслуживания
населения на лучшее новогоднее
оформление и организацию торгового
обслуживания.  

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ФОНД БИБЛИОТЕКИ

ПОПОЛНЯЕТСЯ
Новыми орловскими книгами попол�

нился фонд Центральной городской
библиотеки имени А.С. Пушкина. В се�
рии "Россия и мир — глазами совре�
менников" вышли "Воспоминания" ор�
ловского губернатора А.Н. Трубникова.
Автор, выпускник Пажеского корпуса,
прошёл путь от офицера лейб�гвардии
Уланского полка до члена Государ�
ственного совета. В своих мемуарах он
рисует яркие картины столичной и
провинциальной жизни второй полови�
ны XIX века. Большое место отводится
воспоминаниям о службе автора в Ор�
ловской губернии.

Не менее интересны орловским чи�
тателям и краеведам будут два изда�
ния: "Воспоминания реалиста" 
А.А. Ситникова и книга коллектива ав�
торов "Орловский гражданский губер�
натор В.И. Сафонович". 

Справочный фонд библиотеки по�
полнил также первый том Большой
российской энциклопедии. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ВСТРЕЧА С ДЕПУТАТОМ
В Северной администрации состоя�

лась встреча депутата Государствен�
ной Думы РФ И.Я. Мосякина с руково�
дителями промышленных и торговых
предприятий района. В совещании
приняли участие заместитель предсе�
дателя Фонда инвалидов войны в Аф�
ганистане И.М. Цуканов и председа�
тель Орловской региональной обще�
ственной организации ветеранов бое�
вых действий А.В. Щепетин.

Обсуждался вопрос установки на
территории района монумента ветера�
нам локальных войн. И.Я. Мосякин об�
ратился к участникам совещания с
просьбой поддержать идею увековече�
ния памяти советских воинов. "Гор�
диться славой героев и воспитывать на
их подвигах молодое поколение — это
наша главная задача", — подчеркнул
Иван Яковлевич. 

Участники встречи единогласно
приняли решение оказать финансовую
поддержку в сооружении памятника.  

МОБИЛИЗАЦИОННЫЙ СБОР
Учебно�методический сбор с моби�

лизационными работниками админист�
раций районов Орла и области под ру�
ководством заместителя начальника
мобилизационного управления 
В.К. Солопова состоялся в районной
администрации. 

Был изучен опыт администраций
Северного и Железнодорожного райо�
нов по организации мобилизационной
подготовки, намечены планы мобили�
зационной работы на 2006 год. 

Информагентство
"Орловской правды".

На протяжении многих лет ста�
бильная подача воды в дома и уч�
реждения была здесь несбыточной
мечтой. Несколько древних, не свя�
занных в единую сеть водонапорных
башен, старые, прохудившиеся тру�
бы постоянно выходили из строя, то
и дело оставляя без воды целые
улицы. Но и когда прорывов не бы�
ло, живительная влага еле струи�
лась из квартирных и уличных кра�
нов, так как ее просто не хватало из�
за маленькой мощности скважин.
Добрых слов не заслуживало и каче�
ство подающейся воды. Выход из
этого критического положения мог
быть только один — строительство в
поселке новой системы добычи и
подачи водопроводной воды.

Как известно, любая стройка на�
чинается с проекта. Был заказан
проект и на этот  объект. Разработ�
чики из "Гражданпроекта" заложили

в него традиционные технологии и
материалы, а так как только протя�
женность вновь строящихся сетей
должна была составить 8 километ�
ров, то вся стоимость "Водоснабже�
ния районного центра из источника
деревни Игинка" была оценена ими
в астрономическую для местного
бюджета сумму — 35 миллионов
рублей. 

Таких денег в районе не было.
Область подсказала выход — до�
биться включения объекта в феде�
ральную программу социального
переустройства села. Но эта про�
грамма предусматривает финанси�
рование только на паритетных нача�
лах, то есть средства в равных коли�
чествах должны выделяться из фе�
дерального, регионального и мест�
ного бюджетов, поэтому без замет�
ного удешевления строительства
было все равно не обойтись.

Новые проектные решения иска�
ли сообща — районная администра�
ция, куратор будущего объекта за�
меститель губернатора области 
Е.Н. Вельковский, сами проектанты.
Для начала предложили заменить
стальные трубы на пластиковые.
Еще один путь удешевления подска�
зала областная ярмарка инвести�
ций�2004, где троснянцев заинтере�
совало предложение орловского
НТЦ "Модуль" по переводу систем
водоснабжения на радиоуправле�
ние. Только в результате его внедре�
ния отпала необходимость в закупке
4 километров дорогостоящего кабе�
ля связи, не надо было копать тран�
шеи, отпадала необходимость и в
добром десятке других работ. А все�
го перевод водоснабжения на ра�
диоуправление позволил умень�
шить реальную стоимость объекта
сразу на 3 миллиона рублей.   

Строительные работы поручили
вести надежным подрядчикам —
давно проверенной на районных
объектах фирме ООО "Орлич" и сво�
ей местной организации МУЖКП
"Тросна". Умелая организация и

жесткий контроль за ходом работ
позволили завершить строительст�
во в рекордно низкие сроки — за два
года.

— За это время, — рассказывает
первый заместитель главы район�
ной администрации А.И. Насонов, —
в районе деревни Игинка пробурена
артезианская скважина глубиной 90
метров, построена автоматизиро�
ванная водонапорная башня с деби�
том воды 70 кубометров в час. По
новому, полностью закольцованно�
му водопроводу чистая родниковая
вода с избытком подается во все до�
ма, а также на предприятия и в уч�
реждения районного центра. Теперь
о многолетнем дефиците водопро�
водной воды мы уже начинаем поти�
хоньку забывать. А что касается ре�
альных затрат, то новая система во�
дообеспечения построена за сумму,
примерно в семь раз меньшую той,
которую первоначально рассчитали
проектировщики. 

Новый водопровод принес райо�
ну и большую экономическую поль�
зу. За счет снижения энергозатрат, а
также расходов на обслуживание
(ведь теперь работает одна скважи�
на вместо почти десятка, а вся сис�
тема автоматизирована) примерно
на 400 тысяч рублей в год снизилась
потребность водоснабжения в бюд�
жетном финансировании. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Троснянский район.

СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛА

Теперь с водой
Завершающийся год жители Тросны, без сомнения, помянут

самым добрым словом: здесь наконец�то удалось полностью

решить самую затяжную и очень острую для всего населения

жилищно�коммунальную проблему — обеспечение райцентра

качественной питьевой водой.

Еще пять лет назад о
проблемах инвалидов
не задумывался и Ни�

колай Лякишев. Обычный
парень из деревни Мужико�
во Новосильского района,
он с детства работал на
земле,  помогал отцу�фер�
меру. Не случайным был и
выбор будущей профессии:
инженер�механик. Уже на
пятом курсе Орловского го�
сударственного аграрного
университета он решил по�
лучить второе высшее обра�
зование по специальности
"Юриспруденция".

Он жил, как живут мно�
гие: учился, помогал отцу,
увлекался рукопашным бо�
ем, планировал создать се�
мью. Но за неделю до
свадьбы случилась траге�
дия — Николай попал в ав�
томобильную аварию. Те�
перь он может перемещать�
ся только при помощи инва�
лидной коляски…

Нелегко представить со�
стояние, в котором нахо�
дился  Николай, когда осо�
знал, что вряд ли сможет хо�
дить. Но рядом с ним оказа�
лись близкие и любимые
люди: отец, мать и невеста,
с которой они расписались
в больнице. Их поддержка
была бесценной. Огромную
роль, по словам Николая,
сыграла для него и поездка
в санаторий для инвалидов
им. Бурденко в Сочи. Там
Николай познакомился со
многими людьми, которые,
став инвалидами, не зам�
кнулись в себе, а продолжа�
ли дальше активно жить, ра�
ботать, добиваться успехов
наравне со здоровыми
людьми. Он понял, что
единственно верное реше�
ние — стараться жить так,
как жил до аварии, ориенти�
руясь на те же ценности и
цели.

Сейчас в семье Николая
Лякишева растет дочка. Он
по�прежнему помогает от�

цу, а кроме того, оказывает
консультативную помощь в
области налогового законо�
дательства нескольким но�
восильским фермерам. Он
также работает бухгалтером
в Орловском отделении
Всероссийского общества
инвалидов. Сегодня одна из
главных целей в жизни Ни�
колая — сделать все воз�
можное, чтобы привлечь
внимание общества к проб�
леме создания безбарьер�
ной среды для инвалидов.

Дмитрий Савелькаев
— инвалид детства. У
него практически нет

пальцев. Но, несмотря на
это, Дмитрий — художник.

Еще в школе учитель по
рисованию А.А. Егоренков
заметил, что у Димы есть
талант к рисованию, разви�
вал творческие способнос�
ти мальчика.

Дмитрий окончил дет�
скую художественную школу

№ 2 города Орла, а затем и
худграф Орловского госу�
дарственного университе�
та. Сейчас Дмитрий Савель�
каев — главный художник�
оформитель в орловской
молодежной областной об�
щественной организации
"Орловские родники", кото�
рая занимается реабилита�
цией молодых инвалидов.

Он увлекается компью�
терным спортом и в этом
году в чемпионате Орлов�
ской области по компью�
терному спорту занял тре�
тье место среди молодых
людей с ограниченными
физическими возможнос�
тями.

Но все�таки самое глав�
ное увлечение Дмитрия —
художественное творчест�
во. Молодой человек мечта�
ет о выставке своих картин.
Те, кто видел его работы,
уверены, что Дмитрий, не�
сомненно, очень талантли�
вый художник. Пока у Димы

нет достаточного количест�
ва картин, чтобы организо�
вать выставку, но этот фак�
тор вполне преодолим для
творческого человека.

Татьяна Гернеший тоже
инвалид детства.
Врожденный дефект

обеих кистей врачи испра�
вили (в рамках возможного)
еще в детстве, это позволи�
ло частично восстановить
функции рук. Благодаря
этому Татьяна может писать
и работать на компьютере. А
недавно начала заниматься
дартсом (метанием дроти�
ков) и уже достигла опреде�
ленных успехов.

Девушка закончила Ор�
ловский государственный
аграрный университет по
специальности: Финансы и
кредит. Но самый важный
поступок в своей жизни Та�
тьяна совершила четыре го�
да назад, решив стать мате�
рью: теперь она воспитыва�

ет премилую дочурку Ма�
шеньку.

Много раз Татьяна пыта�
лась устроиться на работу, но
как правило, работодатели
либо предлагают слишком
низкую зарплату (ниже, чем
ее пенсия по инвалидности,
которая составляет 1500
рублей), либо вообще отка�
зываются брать ее на работу.

На деньги, которые пла�
тит Татьяне государство,
жить вдвоем с дочуркой
очень тяжело.

— Я не хочу просить ми�
лостыню у государства. Я
могу и хочу  работать и до�
стойно зарабатывать. Ведь
именно для этого я училась,
— говорит Татьяна.

Существующие труднос�
ти для Татьяны Гернеший не
повод, чтобы замкнуться в
себе, сидеть дома и ждать,
когда же власти вспомнят о
ней и о тысячах ей подоб�
ных. Она активно участвует
в общественной жизни: со�
трудничает с несколькими
общественными организа�
циями на общественных на�
чалах. Так, совсем недавно
она сопровождала в поезд�
ке на озеро Селигер дети�
шек из детской деревни 
Лаврово.

— Я училась в обычной
школе, и это имело и для
меня, и для моих одноклас�
сников огромное значение,
— говорит Татьяна. — То,
что сейчас детей�инвали�
дов отделяют в спецклассы,
это в корне неправильно.
Дети�инвалиды начинают
чувствовать свою ущерб�
ность, а здоровые дети —
относиться к ним с прене�
брежением, как к изгоям.

И в этом Татьяна полно�
стью права. Инвалиды — та�
кие же граждане, члены об�
щества, как и мы, давайте
не будем отворачиваться от
их проблем.

Евгения

ПЕШЕХОНОВА.

Наперекор судьбе
В 1993 году на сорок восьмой сессии Генеральной Ассамблеи

ООН были приняты "Стандартные правила обеспечения равных
возможностей для инвалидов". Тогда же была определена дата
Всемирного дня инвалидов — 3 декабря. Но за один день обсу�
дить все проблемы, касающиеся этой категории граждан, не�
возможно, поэтому  решено было проводить декаду инвалидов
— десять дней, посвященных проблемам людей с ограниченны�
ми возможностями. Основная цель этой акции — привлечь вни�
мание общественности к данной категории граждан.

Многие считают, что инвалиды не могут жить в обществе на�
равне со здоровыми людьми. Мы отгораживаемся от них все�
ми возможными способами: забываем об их нуждах, когда
строим дома, автобусы и пешеходные дорожки. Мы создаем

коррекционные классы и школы, селим их в специальные пан�
сионаты, а при советской власти даже создавали автономные
поселения для инвалидов. Куда уж проще — отделиться и за�
быть о том, что инвалиды со своими проблемами вообще су�
ществуют.

Но эти люди снова и снова доказывают нам, что они могут и
трудиться, и творить, и рожать полноценных детей, и воспиты�
вать их. Они не хотят подачек от общества, они требуют всего
лишь обеспечения равных прав и возможностей для всех кате�
горий граждан — согласно Конституции РФ и международным
актам о правах человека. Обеспечить эти равные права и воз�
можности — наша всеобщая обязанность. Никто из нас не за�
страхован от несчастного случая. 

Как социальный педагог Мезен�
ского педагогического колледжа
листаю личные дела сирот, которых
в этом году у нас как никогда много
— 33 человека: "Я добровольно от�
казываюсь от прав на свою дочь...",
"Я отказываюсь от своего сына...".
Что же заставило этих людей напи�
сать такие строки? Причин социаль�
ного сиротства много: материаль�

ная несостоятельность, употребле�
ние алкоголя и наркотиков, ранние
роды, психологическая неготов�
ность к материнству. Но только в
этом ли дело? Долгое время наша
система образования готовила
призрачных строителей коммуниз�
ма, "разносторонне развитую, гар�
моничную личность", а вот ответ�
ственных родителей — отцов 

и матерей — не воспитывала.
У себя в колледже мы попыта�

лись восполнить этот пробел. Наши
студенты активно включились в во�
лонтёрское движение.

Волонтёр — это доброволец и
альтруист, это близко и свойствен�
но будущему педагогу. Один из во�
лонтёрских отрядов взял под своё
крыло городской дом ребёнка. Ини�
циаторами добрых дел стали сту�
денты�сироты.

Первая встреча с детьми состоя�
лась в начале ноября. Учащиеся
колледжа привезли ребятам ку�
кольный спектакль "Репка", подар�
ки, сделанные своими руками. Дети

были в восторге. Их согревало теп�
ло студенческих сердец. Мы уходи�
ли из дома ребёнка с твёрдым на�
мерением вернуться ещё.

И вот в конце ноября студенты
колледжа снова побывали  в гостях
у подопечных. Теперь с игровой
программой,  игрушками и книжка�
ми пришли будущие воспитатели.
Детвора веселилась от души. Все
вместе водили хороводы, танцева�
ли, играли и просто общались. А ко�
гда дети ушли, на глазах студенток
были слёзы… 

Хочется верить: тот, кто держал
на руках брошенного малыша, смо�
трел в его доверчивые глаза, своего
ребёнка не бросит никогда.

Оксана ЧЕРНЯКОВА. 

Социальный педагог

Мезенского педагогического

колледжа. 

ТВОРИ ДОБРО

Тепло студенческих сердец
Сирота... Сколько горечи в этом слове! Как хотелось бы, чтобы
когда�нибудь оно вышло из обихода и каждый малыш был согрет
родительской любовью. Но, увы, ежегодно более полумиллиона
детей разного возраста остаются без попечения родных. Растёт
количество социальных сирот — детей, у которых живы родители,
но они лишены родительских прав по закону или, что самое
ужасное, добровольно от них отказались.
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Телефоны: Телефоны: (47241)(47241)47-587,47-587,
                    
Тел./факс    Тел./факс    (47241)(47241)47-384.47-384.

309188,
Белгородская обл.,

г. Губкин,
ул. Королева, д. 39.

E-mail:aspar@mail.ru

    Экскаваторы:    Экскаваторы:
    Эо-5126 (4126),    Эо-5126 (4126),
    ЭО-33211 (К) + гидромолот.    ЭО-33211 (К) + гидромолот.
    Экскаватор-планировщик    Экскаватор-планировщик
    ЭТ-1 на базе ЭО-33211    ЭТ-1 на базе ЭО-33211

Спецтехника нового поколения для
строительства, коммунального,
 приусадебного и
сельского хозяйства.

Спецтехника нового поколения дляСпецтехника нового поколения для
строительства, коммунального, строительства, коммунального, 
приусадебного иприусадебного и
сельского хозяйства.сельского хозяйства.
Экскаваторы. Погрузчики. Тракторы.Экскаваторы. Погрузчики. Тракторы.Экскаваторы. Погрузчики. Тракторы.

с набором навесного
оборудования до 20
единиц, погрузчики
Бобкет, Локуст.

Телефоны: (47241)47-587,
          
Тел./факс    (47241)47-384.

 47-185.

КМЗ-012КМЗ-012

    Экскаваторы:
    Эо-5126 (4126),
    ЭО-33211 (К) + гидромолот.
    Экскаватор-планировщик
    ЭТ-1 на базе ЭО-33211

Мини-
трактор

Трактор
2-й класс
(160 л.с.) 

МКСМ-800,
ПУМ-500

РТ-М-160

ЭО-33211

КМЗ-012

ООО ВНП «АСПАР»ООО ВНП «АСПАР»ООО ВНППООО ВНПП
«АСПАР»«АСПАР»

Официальный дилер 
«Уралвагонзавода»,
«Курганмашзавода»

Купим аналогичную 
б/у технику.

Сдаем в аренду,
 оказываем услуги.

Ремонт.
 Полный спектр

запчастей.

Гарантийное
обслуживание.

Цены с дилерской
 скидкой.
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ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
сообщает,

что победителем конкурса по поставке компьютерной техники
и комплектующих изделий к ним для управления Федеральной

регистрационной службы по Орловской области,
состоявшегося 30 ноября 2005 года, признан:

ИП Кожухов П.С., г. Орел.
Сумма контракта 449 940 рублей.

Коллектив управления сельского хозяйства и продовольствия
администрации Орловской области глубоко скорбит по поводу
смерти бывшего директора Орловского сельскохозяйственного
техникума

РОГАЧЕВА
Петра Ивановича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Управление общего и профессионального образования адми�
нистрации Орловской области скорбит по поводу смерти быв�
шего директора сельскохозяйственного техникума

РОГАЧЕВА
Петра Ивановича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким
покойного.

В связи с кончиной бывшего директора сельскохозяйственно�
го техникума

РОГАЧЕВА
Петра Ивановича

коллектив ОАО "Орловский агрокомбинат" выражает глубо�
кие соболезнования родным и близким покойного.

Коллектив Орловского государственного аграрного
университета скорбит по поводу кончины бывшего директора
сельскохозяйственного техникума

РОГАЧЕВА
Петра Ивановича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Администрация Сосковского района выражает соболезнова�
ние начальнику управления делопроизводства аппарата губер�
натора и администрации Орловской области Николаю Тимофе�
евичу Сапрыкину по поводу смерти его матери.

Администрация Новосильского района выражает искреннее
соболезнование начальнику управления делопроизводства ап�
парата губернатора и администрации области Николаю Тимо�
феевичу Сапрыкину в связи со смертью его матери.

НП "Редакция газеты "Орловская правда" выражает глубокое
соболезнование сотруднице редакции Л.А. Болоцких в связи со
смертью ее отца.

График проведения заседаний рабочей группы

администрации города с инициативными группами

вкладчиков КТ «Социальная инициатива»:
Место проведения:

администрация города Орла, Пролетарская гора, д. 1,
кабинет № 311.
Проводит: руководитель рабочей группы, первый замести�

тель мэра города Глухов Валерий Викторович.
Время проведения: еженедельно.

Понедельник:

1. Инициативная группа по объекту пер. Речной — 10.00.

2. Инициативная группа по объекту ул. Советская —
Покровская — 11.00.

Вторник:

1. Инициативная группа по объекту ул. 2�я Посадская —
11.00.

2. Инициативная группа по объекту ул. Фомина — 15.00.

Среда:

1. Инициативная группа по объекту наб. Дубровинского
(пристройка) — 10.00.

2. Инициативная группа по объекту наб. Дубровинского
(башня) — 12.00.

Четверг:

1. Инициативная группа по объекту Московское шоссе —
10.00.

2. Инициативная группа по объекту ул. Ливенская — 11.00.

3. Инициативная группа по объекту ул. Элеваторная — 15.00.

Пятница:

1. Инициативная группа по объекту ул. Раздольная (3 жил.
дома) — 11.00.

2. Инициативная группа по объекту ул. Авиационная —
15.00.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

6 декабря 2005 года

ушел из жизни заслужен�

ный учитель России Рога�

чев Петр Иванович.

Рогачев Петр Иванович ро�
дился 21 ноября 1937 года в се�
ле Иловке Алексеевского райо�
на Белгородской области.

С 1959 по 1964 год учился
на экономическом факультете
Воронежского сельскохозяй�
ственного института, затем
был заместителем главного
бухгалтера, главным бухгал�
тером совхоза "Залегощен�
ский" Орловской области.

С 1967 по 2005 год Петр
Иванович работал в Орлов�
ском сельскохозяйственном
техникуме преподавателем,
заместителем директора по
производственному обуче�
нию, с 1971 года — директо�
ром техникума. Под руковод�
ством Петра Ивановича Ор�
ловский сельскохозяйствен�

ный техникум подготовил бо�
лее 13 тысяч выпускников.

В июне 1998 года П.И. Рога�
чеву было присвоено почет�
ное звание "Заслуженный учи�
тель Российской Федерации".

Петр Иванович Рогачев на�
всегда останется в наших
сердцах как прекрасный пе�
дагог и руководитель, отзыв�
чивый, чуткий человек.

Группа товарищей.

РОГАЧЕВ
Петр Иванович


